

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1767

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 29 de Enero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

LOS SALTEADORES de caminos en la Comisión de PARÍS

La revista americana «The Nation» que se publica en Nueva York hace treinta y cuatro años, consagra un artículo al tratado de paz hispano-americano y á la forma en que hubieron de negociarlo los yankees. De él extractamos los siguientes párrafos, notables por la franqueza con que califican la gestión de los comisarios americanos.

En España se ha calificado varias veces de robo á mano armada el que llevaron á cabo en París los comisarios americanos. Tan gráficamente como lo hace «The Nation», no se había descrito entre nosotros el acto de despojo. Merece, pues, el artículo ser leído por el público español.

«La relación publicada en «La Tribuna» por el senador Frye, dice, acerca de la negociación llevada á cabo en París por los comisarios americanos de la paz, demuestra hasta la evidencia que su autor desconoce por completo el efecto que ha de producir sus conceptos en las gentes cultas. Negociaciones como éstas han sido de tiempo inmemorial las empleadas por los salteadores de caminos y los ladrones de toda especie. Suele acontecer de vez en cuando que el ratero penetra hasta la alcoba del dormido vecino, y lo despierta para pedirle dinero. El vecino replica que no tiene dinero, y comienza la negociación.

El ciudadano, en vista de la urgencia del caso, se ve obligado á confesar que lo tiene, pero que es tan poco, que no vale la pena de tomarlo, y como el ladrón ignora el lugar donde lo oculta, se niega á contestar. Sin embargo, el ratero se muestra enérgico, participa á su víctima que no ha venido á su casa por mera satisfacción, sino animado del deseo de acrecentar su fortuna, y que, por consiguiente, se impone que piense en la respuesta que ha de dar.

El vecino reflexiona y enumera con buena lógica cuantas razones se

le ocurren en apoyo de su actitud. Mas el ladrón no queda convencido, y le pregunta si sabe que el resultado de sus reiteradas negativas habrá de ser la presentación de un ultimatum.

El vecino pregunta si es posible que modifique su demanda. El ladrón replica que esa pretensión es de todo punto inadmisibile, y le advierte que su paciencia tiene término y que, caso de dilatarse mas la discusión, el revólver que empuña, y que es el ultimatum empleado por los de su oficio, tendrá por fuerza que dispararlo contra su persona.

En vista de esto, el ciudadano revela el lugar en que se encuentra el dinero, y se firma entonces un Tratado de paz.

En los robos que ocurren en las carreteras y en los coches de ferrocarril las negociaciones son análogas, y terminan siempre con un ultimatum de todo punto irresistible.

Por esta razón, sin duda, y por la semejanza que habria entre las prácticas de los bandoleros y la presentación de un ultimatum á un enemigo incapaz de defensa, han renunciado las naciones cultas á emplear personalmente documentos de esta índole, y deseando evitar el espectáculo que ofrecería un enemigo vencido, presentarse en forma de notas.

Supónese que las negociaciones modernas tienen carácter mutuo y que en ellas se hacen ambos contratantes concesiones recíprocas. Si no hay en ellas tales concesiones y si es fuerza que terminen con ultimatums, como los de la comisión americana, entonces no se llaman negociaciones, se llaman latrocinios.»

«A confesión de parte—diremos para concluir—relevación de prueba. Quedamos en que fué un robo el acto de 10 de Diciembre de 1898, verificado en París. Lo malo es para España que, si bien en casa del ladrón parece que hay personas de conciencia, ninguna de ellas tiene poder para lograr que cumpla el deber de la restitución. De eso no habla «La Tribuna».

UN MALDICIENTE

(FÁBULA)

Las maripositas
ya me van cargando

con esa soberbia
que Dios les ha dado.
Dicen que son lindas;
pero sus encantos,
como sus matices
son polvillo vano.

¡Y el pájaro mosca
un chiquilicuatro
con patas muy negras
y pico muy largo!

Y todos sus bellos
reflejos metálicos,
los debe tan solo
del sol á los rayos.

¡Pues y las libélulas,
que presumen tanto,
y todo su cuerpo
se les vuelbe rabol!

¡Y á eso los poetas
dedican sus cantos
y buscan y aplauden
los demás humanos!

Con tal injusticia
me crispo y me exalto.
¡Esa es una infamia!
¡Eso es un escándalo!

¡No puedo sufrirlo...!
¡No pienso aguantarlo...!

Esto lo decía
un escarabajo.

JOSÉ EXTREMERA.

De nuestra colaboración

AÑO biográfico

Auber.—29 de Enero

Como sucedió á otros muchos hombres que en la edad madura fueron lumbreras de las Ciencias, de las Artes, de la Literatura y de la Política, Auber, el compositor insigne que dejó á la posteridad obras como «La Mutta di Portici» y «Fra Diavolo», caminó en su juventud por sendas muy opuestas á las que le habían de conducir más tarde al pináculo de la gloria, aunque desde muy niño reveló sus inclinaciones y la gran disposición que atesoraba para determinado arte.

Su padre era comerciante de estampas, y deseando dar á su hijo profesión honrosa y que le permitiera seguir al frente del negocio por él emprendido, en uno de los viajes que hizo á Londres le llevó con él, deján-

dole en la capital de Inglaterra para que aprendiera la carrera de comercio. El poco cariño que tenía á los números y el apasionado amor que alimentaba por el pentagrama hizo-le al poco tiempo abandonar el camino que el autor de sus días le señalara y dedicarse en cuerpo y alma á la música.

Regresó á Francia y muy pronto los frutos de su inspiración proporcionaronle abundantes aplausos y un puesto distinguido entre los compositores musicales de su época.

Las dos primeras obras que escribió para el teatro fueron una deplorable equivocación; pero como en él había un génio y era animoso, escribió otra, «La Bergère chatelaine», y con ella dió principio á la série de triunfos que tan buen nombre había de darle. «La Mutta di Portici» le proporcionó uno de sus mayores triunfos—el libreto era de Seribe y de Delavigne—y lo mismo «Fra Diavolo», ópera que aun hoy se escucha con placer.

Daniel Francisco Auber nació en Caen el 29 de Enero de 1784 y falleció en París el 12 de Mayo de 1871.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

LOS sabañones

Con las barbas de una pluma mojada en ácido clorhídrico se humedecen las partes afectas de sabañones, y después de secas, se repite la operación, que puede efectuarse al tiempo de ir á la cama. Si á las veinticuatro horas hubiese todavía algo de picor en los puntos que no hayan sufrido la acción del ácido ó cuya piel fuese demasiado gruesa, se mojan otra vez con el mismo líquido (ácido clorhídrico ó muriático, *sulfumant*, etcétera), y puede asegurarse que los sabañones desaparecerán, sino lo han hecho ya la primera vez, que es lo más frecuente. Debe tenerse presente que este tratamiento sólo es aplicable á los sabañones no ulcerados, y que el líquido que se aconseja debe usarse con las precauciones convenientes por su causticidad, por los vapores que desprende y por la propiedad de atacar los metales y algunas otras cosas como piedras y tejidos, etc. No obstante, puede aplicarse sin ningún temor á la piel, pues el efecto que pro-

duce es sólo un picor más ó menos vivo, según su concentración, el cual cesa á los pocos minutos. Con dos so-las aplicaciones han desaparecido los sabañones en una noche, á niños de tres á cuatro años, con la inmensa ventaja de no reproducirse en los años posteriores, á pesar de repetirse las mismas condiciones favorables á su aparición.

A VUELA PLUMA

Aproposito del caso raro de longevidad que se registra en Ascó y del cual dimos cuenta en nuestro último número, dice la *Crónica Reusense*:

«Nosotros, que somos amigos íntimos de todos los individuos de la citada familia, podemos añadir que el más viejo de ellos, Juan Roigé, que vive en el mesón del citado pueblo, dada su edad se conserva fuerte y agíl, al extremo de que á pesar de sus 86 años, se ocupa diariamente en las faenas agrícolas, lo cual tuvimos ocasión de ver el miércoles de esta semana.

Los demás hermanos del citado Roigé gozan todos de buena salud, y á no sobrevenirles alguna enfermedad, por su saludable aspecto físico tienen vida para años, de lo cual nos alegraremos.»

Dicen de Sevilla con fecha 25 del actual:

«Mañana se le echará el yeso al grupo principal del monumento á Cánovas, que hoy ha terminado Joaquín Bilbao.

La operación se hará en los talleres del estudio de Bilbao.

El molde se enviará á Barcelona para fundirlo en bronce en los talleres de Masriera.

El grupo, que es muy hermoso, representa á la Fama apoyándose en la Historia para coronar á Cánovas.

Son dos figuras de mujer, en las que se admiran los estudios del desnudo y de los paños.

La Historia, que está sentada escribiendo en un libro, es de una seriedad clásica.

La Fama, de pie, tiene una expresión en el rostro admirable. Apoya una mano sobre el hombro de la Historia, y en la otra, levantada, tiene una corona de laurel.

Es el grupo mejor de la obra de Bilbao, y debiera llevarse á la Exposición de Madrid.

Ahora comenzará la estatua de Cánovas. El boceto, según ha dicho la viuda, es parecidísimo.

El monumento, que es proyecto de Grases, se hará con las modificaciones que ha introducido Bilbao.

Tardará en erigirse dos años.

Cuantos inteligentes han visto el grupo referido aseguran que el monumento no debe colocarse en la plaza del Senado, donde no se verá.»

En un huerto próximo al arrabal de Jesús ocurre un caso digno de ser conocido por lo curioso.

En un monton de paja del corral, dieron á luz, el mismo día, una perra y una coneja; ésta, en quien, por lo visto, los sentimientos maternos están poco desarrollados, abandonó

sus crías sin consideración de ningún género, y hoy la perra amamanta cariñosamente á dos conejitos y á los dos perritos que le dejaron, considerándolos á todos como individuos de la misma familia y no permitiendo bajo ningún concepto la intrusión de la mala madre, á la que ahuyenta á mordiscos tan pronto se acerca al sitio donde están los pequeñuelos.

En Santiago de Chile han fallecido durante el mes de Noviembre último tres jóvenes.

D.^a Martina Maturana, á los 112 años de edad; D.^a Mercedes Serrano, á los 100, y D.^a Mercedes Arce Miranda, á los 103.

Triste es que hayan desaparecido en lo mejor de su edad esas tres jóvenes chilenas.

¡Pero más triste será que hayan dejado niños de pecho.



El lunes próximo se celebrarán misas en la iglesia de San Antonio, hasta las diez, en sufragio del alma de D. Francisco Anchorena, coronel que fué de infantería.

La familia del difunto agradecerá la asistencia á tan piadosos actos.



Durante todo el próximo mes de Febrero se dirá una misa diaria, á las siete y media de la mañana, en el altar de las Almas de esta Santa Catedral, en sufragio del alma de D. Sebastián Rosell y Chavarría, que falleció el día 7 de Febrero de 1898.

Sus hermanas D.^a Rosario y doña Cinta agradecerán á sus parientes y amigos asistan á alguna de las mencionadas misas.

R. I. P.

Según leemos en «La Última Hora», de Palma de Mallorca, en las fábricas de calzado de la capital balear serán admitidos cuantos oficiales de zapatero se presenten, pues á causa de la escasez de brazos no pueden cumplir con los grandes pedidos que desde América se les hace.

El num. 5 de «El Eco de la Moda» publica en primera plana un precioso figurín iluminado, en el que se destacan elegantísimos *toilettes* para señorita y señora joven; publica además una página destinada á labores y otras á *toilettes de ceremonia* y disfraces para niñas y niños.

El patron cortado, tamaño natural, que acompaña á ese número, es el de una *camisa de vestir para señora*.

Se suscribe en la librería de Voltes, Angel, 7.

Noticias oficiales, facilitadas en el ministerio de la Guerra, dicen que el total de los soldados y paisanos repatriados, tanto de Cuba como de Filipinas y Puerto Rico, se eleva á 150.000 hombres.

Según se nos ha manifestado, varios jóvenes de la localidad, en unión de la sociedad coral *La Tortosina* y de algunos repatriados, proyectan organizar una estudiantina que recorrerá nuestras calles el próximo carnaval, recaudando fondos con destino á la «Cruz Roja».

Aplaudimos tan filantrópica idea.

Ha foudendo en la Coruña el vapor «Covadonga», conduciendo repatriados y numeroso pasaje.

Figura entre el mismo el batallón de Zamora y Saboya, á los cuales pertenecen escuadrones de húsares de la princesa, dragones de Lusitania y guerrilleros movilizados.

Vienen también seis sargentos y 68 cabos y soldados de infantería de Marina.

Anteayer nevó copiosamente en Barcelona, Tarragona, Reus y sus comarcas respectivas; aquí, después de mucho amenazar, serenóse ayer el firmamento, ascendiendo algunos grados la escala termométrica, apesar de lo cual la temperatura sigue siendo muy propia de la estación.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación se ha anulado el reparto de arbitrio extraordinarios de Miravet, á petición de don José Vives Pujol.

Ayer fué nombrado alguacil de esta alcaldía Manuel Ferré Muria, soldado repatriado de Cuba, natural de esta ciudad, que había servido en filas siete años.

Nos parece muy acertado dicho nombramiento.

El frío es intenso en toda Francia y más aún en Inglaterra, donde las fuertes heladas han puesto en movimiento á los aficionados á patinar, y se están haciendo los preparativos para el gran concurso internacional de patinadores que se celebrará en breve.

Ha sido aprobada la liquidación definitiva de las obras de la escuela de Cherta y se ha dispuesto que se abone á dicho Ayuntamiento, con cargo al capítulo 7.^o, artículo 2.^o, concepto segundo del presupuesto vigente, la cantidad de 12.301'21 pesetas, saldo que resulta á su favor para el completo pago de la subvención concedida por Real Orden de 21 de Agosto de 1895.

El Juzgado de primera instancia del distrito del Parque de Barcelona ha dictado la correspondiente sentencia aprobando el convenio propuesto á sus acreedores por las Compañías de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia, que envuelve la fusión de dicha Compañía con la de Madrid á Zaragoza y Alicante.

En su virtud, se ha disuelto el Consejo de Administración de Tarragona á Barcelona y Francia, constituyéndose inmediatamente el Comité.

Copiamos del «Diario de Tortosa»:

«Muy en breve partirá para Madrid el digno y celoso Diputado á Cortes por el cercano distrito de Roquetas, nuestro distinguido amigo D. Vicente López Puigcerver, quien está animado de los mejores propósitos, según nuestras noticias, para gestionar la solución de algunos asuntos que interesan directamente á este país.

Tendremos al corriente á nuestros lectores de los activos trabajos que próximamente empezará en la Corte el señor Puigcerver.»

Para la dirección de la Guardia civil, que en breve quedará

vacante, por pase á la escala de reserva del general Palacio, se indica á varios generales; pero el que reúne más probabilidades de ser nombrado es el ex-ministro de la Guerra señor Chinchilla, que actualmente se encuentra de cuartel.

El regimiento de Almansa recibirá el día 2 del próximo mes 264 soldados pertenecientes á la zona de Castellón, siendo destinados la mitad á las tres compañías que hay de guarnición en esta ciudad.

Los viticultores trabajan activamente en los preparativos de la Asamblea magna que se ha de celebrar en Valencia el próximo mes, y la idea de agruparse se abre camino en toda aquella región. En el valle de Albaida, en Requena, en Utiel, en Enguera, donde hubo recientemente una numerosa reunión de cosecheros y fabricantes de vinos, y en otras poblaciones, se trabaja para la formación de Sindicatos ó juntas de defensa, que se pondrán de acuerdo con el Sindicato de la capital, á fin de que las resoluciones que hayan de tomarse en defensa de la producción vinatera tengan la mayor fuerza posible.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad hace pública la sentencia recaída en méritos del incidente de pobreza solicitado por Piedad Calduch y Gimeno.

Ha salido de Cienfuegos el vapor alemán «Bothania» con dirección á Barcelona, conduciendo un general, 60 oficiales y 1.680 soldados, pertenecientes al batallón de Alfonso XIII, escuadrón de caballería de Alcántara y cuarta compañía de transportes.

Se ha convocado al Ayuntamiento á sesión extraordinaria para las nueve de la mañana de hoy, al objeto de proceder á la rectificación del alistamiento de los mozos de esta ciudad comprendidos en el reemplazo del corriente año.

Escriben de Barcelona:

«Ayer apareció esta ciudad completamente cubierta de nieve. Desde el año 1887 no recordamos una nevada tan copiosa; la de ayer lo era tanto, que todos los terrados y cubiertas de los edificios, el arbolado de las calles, paseos y jardines del Parque, las calles no adoquinadas, el paseo central de la Rambla, los monumentos públicos, todos los salientes de las casas aparecían cubiertos por una capa de nieve en extremo blanca y de bastante grosor. En algunos sitios la capa alcanzaba un espesor extraordinario; la zona de la ciudad inmediata al Norte aparecía más cubierta de nieve que la opuesta y tardó mucho más en desaparecer.

Apesar del frío que se sentía, la novedad del espectáculo atrajo gran contingente de curiosos á todos los sitios despejados, desde los cuales podía divisarse un extenso panorama. Uno de los sitios más concurridos fué el Parque, cuyo aspecto era sorprendente y fantástico á la vez.

Las montañas vecinas ofrecían un efecto muy pintoresco; la huelga de cocheros privó á muchos aficionados de trasladarse á los varios hoteles y restaurantes que en ellas existen.

A las tres de la tarde se oyeron algunos truenos, empezando á caer una copiosa lluvia que facilitó el trabajo de las brigadas, derritiendo la nieve acumulada y dejando las calles y vías públicas en el sucio y asqueroso estado de costumbre en cuanto llueve algo seguido.»

Desde hace algunos días se está procediendo á la reparación de la antigua capilla del Santo Ángel, existente en la plazuela del mismo nombre.

Los ministros se muestran ahora tan trabajadores, que no pása día sin que den cuenta de algún nuevo proyecto que tienen en estudio.

El último, que acaba de salir del horno, será examinado en el primer Consejo de ministros, y tiene por objeto aumentar el número de los senadores efectivos en determinadas provincias.

Con esto se dará un gran paso en el camino de la regeneración.

Hoy debutará en el teatro Principal la *Compañía exéntrica italiana*, de cuya llegada dimos cuenta ayer.

Recomendamos á nuestros abonados la lectura del programa de la función, inserto en la tercera plana.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dictado una Real orden disponiendo el pase á los cupos de la Península de todos los individuos pertenecientes al de Ultramar.

Los sermones del Septenario de la Virgen de los Dolores se han encargado este año al Rdo. Padre Fr. Lorenzo García Sempere, de la Orden de Predicadores.

Debemos llamar la atención de todos los alumnos que terminan la carrera en las Escuelas Normales y á los secretarios de estos establecimientos de enseñanza, que en los expedientes que remitan á la Dirección general de Instrucción pública, para la expedición de sus títulos profesionales, que cuando el interesado haya nacido después de regir la Ley de registro civil, deben de acompañar en lugar de la partida de bautismo la certificación de la inscripción que debió practicarse en dicho registro á su nacimiento.

De este modo se evitará el retraso en la expedición de su título y el que sean éstos devueltos para subsanar dicha falta.

El día 4 de Febrero próximo recobrará la libertad, por extinción de condena, Jacinto Aragonés y Arrufat, natural de Roquetas, preso en la cárcel de este partido.

El «Boletín Oficial» publica una requisitoria del juez instructor militar del segundo batallón de Almansa, citando, llamando y emplazando al soldado desertor Federico Gallego Expósito, natural de Valencia.

El Sultán de Turquía acaba de pagar al fabricante armero Maüser el primer plazo de dos millones de francos en pago de mayor su-

ma que importan los cien millones de cartuchos fabricados por cuenta de Turquía por aquel industrial alemán.

El Gobierno otomano abriga ahora sérios temores de que Bulgaria se apodere de la línea del ferro-carril oriental y por esto ha pasado orden á todos los abastecedores de su ejército de que tengan al primer aviso dispuestos víveres, municiones y demás para un ejército de 150 mil hombres.

También ha enviado el Sultán á Riza Bajá á Europa con el encargo de estudiar cual es el mejor modelo de cañones de tiro rápido.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

MODO DE TRATAR LA TISIS

En el tratamiento de la tisis, la determinación más importante es dar al paciente fuerza y vitalidad; por supuesto, cada caso de esta enfermedad presenta diferentes síntomas que son estudiados con especialidad por los médicos; sin embargo, lo más importante, en todo caso, es aumentar la vitalidad del enfermo.

Cuando la Emulsión Scott es recetada para pacientes atacados de tisis, el doctor sabe que este remedio tiene diferentes aplicaciones, resultando provechoso para cada fase de la enfermedad; pero en lo que supera este remedio á los otros, es en la fuerza vital y resistencia que da al enfermo.

La Emulsión Scott es la más agradable al paladar y la fórmula más perfecta de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y de sosa; por lo tanto, encontramos en la Emulsión Scott un específico apropiado para disminuir la inflamación de los bronquios,

ablandar la tos y aliviar las numerosas manifestaciones procedentes del mal; y aun mas podemos afirmar hablando del poderoso remedio de la Emulsión Scott, pues da al paciente fuerza bastante para combatir el mal, comunicando á los pulmones sangre enriquecida por alimentos fuertes, que opone resistencia al mal.

En la siguiente carta del Dr. Aluja, de Reus, encontramos una referencia especial para el tratamiento de los tísicos con la Emulsión Scott, y la mejora del estado general de nutrición del paciente. El Doctor Aluja dice:

El infrascrito, subdelegado de Medicina de este partido, miembro corresponsal de varias Sociedades científicas,

CERTIFICO: Que desde muchos años empleo la Emulsión Scott, con resultados positivos para combatir varios casos de aniquilamiento orgánico, como asimismo para el linfatismo y tuberculosis, no habiendo encontrado hasta ahora remedio más positivo ni mejor preparado para la total curación de tan terribles enfermedades.

En vista, pues, de tan brillantes resultados no vacilo en hacerlo publico, y para que conste así, lo firmo en Reus á 22 Noviembre de 1895 — DR. ANTONIO ALUJA.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á Don Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona) acompañando 75 centimos en sellos de correo para pago de franqueo.

REGISTRO CIVIL

DIA 27

Nacimientos.—Cinta Roca Cugat.

Defunciones.—Cándida Subirats Casanova.—Dolores Bertomeu Porres.

—Tomás Niverá Borrás.—Juana Zaragoza Barquet.—Ramón Moreso Bonet.—Severino Mir Villarroya.

Matrimonios.—Ninguno.

Teatro Principal

Hoy hará su debut en esta ciudad la compañía italiana de especialidades y variedades, ilusionisti mundial, Mercí-Pinetti-F. Wigo.

Extraordinario repertorio de las más grandes y recientes novedades del día, entre las cuales figura «El Arca de Noé», prodigio de ilusionismo trascendental, con la aparición de varios animales, ejecutado por el profesor Mercí Pinetti y su señora.

«El antro misterioso», increíble experimento de magia negra oriental, fenómeno extraordinario de gran admiración, ejecutado por la señora J. Mercí-Pinetti, la diva de la nigromancia. Si alguna persona del público quiere tomar parte en el experimento, podrá hacerlo.

«Skating-escena», sorprendente y extraordinario trabajo de gran agilidad, elegancia y precisión, por el célebre campeón patinador, velocipedista y pedespedista Félix Wigo, sin rival hasta hoy. Non-plus-ultra.

«La inutilidad del divorcio», trabajo de alto ilusionismo.—«La cueva del Diablo», escentricidad fin de siglo, premiado.—«El quitasol español», trabajo con gran sorpresa.—«Homenaje á España», rapidez, vivacidad, elegancia.—«Los relojes en confusión», gran novedad.—«Un muerto resucitado», Veneno? España? Puñal?

El mundo trasparente iluminado con luz Drumont; viaje en 35 minutos del Polo Sud al Polo Norte.

Presentación de la verdadera «Cámara Verde», con apariciones y desapariciones de personajes vivientes, espectros y fantasmas.

Nuevos experimentos y nuevas representaciones.

CORREO DE MADRID

26 de Enero de 1899.

Jáudenes

Los íntimos del general Jáudenes rechazan en absoluto los rumores vertidos acerca del estado mental del último gobernador de Filipinas.

Dicen que éste se encuentra tranquilo y confiado, esperando el resultado de la sumaria que se le instruye por el Supremo de Guerra y Marina.

Por último, manifiestan que de los hechos resultará demostrada la inculpabilidad del general, toda vez que era imposible pensar siquiera que pudiese hacer frente por más tiempo á las fuerzas combinadas de yankis y tagalos, dado el estado de Manila y de su guarnición y habitantes.

El general sigue siendo visitado por sus íntimos.

La evacuación de Cuba

Según telegrama oficial que se ha recibido en el Ministerio de la Guerra, quedaban en Cuba para repatriar 19.630 hombres.

Otro telegrama del general Jiménez Castellanos anuncia haber salido de Cienfuegos, con rumbo á la Coruña, el trasatlántico *Ciudad de Cádiz*, conduciendo fuerzas.

Mañana saldrá del mismo puerto para Cádiz otro vapor con 1.300 repatriados.

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama participando la salida del puerto de la Habana, con dirección á Málaga, del vapor *Jover y Serra*, con 36 soldados enfermos y algunos sanitarios.

Situación de Filipinas

Un telegrama de Hong-Kong que publica *The Herald* dice que la situación de Manila se agrava por momentos.

La inquietud que allí reina sólo es comparable con la que se sentía al comienzo de la rebelión tagala.

La Asamblea de Malolos ha acordado, según se asegura, aprobar el proyecto de constitución presentado por el Gobierno provisional; otorgar á Aguinaldo un amplísimo voto de confianza, autorizándole para declarar la guerra á los Estados Unidos cuando lo tenga por conveniente.

En Cavite tuvo lugar un meeting de mujeres, y gran número de ellas dirigieron un Mensaje al Gobierno solicitando sentar plaza en filas para combatir á los norteamericanos.

La pasada noche un centinela norteamericano mató en Manila á un oficial filipino.

La prensa filipina denuncia el hecho como asesinato.

Ya ha habido varias tentativas de represalias.

Los yankees se ven obligados á extremar la vigilancia.

Aguinaldo ha propuesto, para celebrar la proclamación de la República Filipina, que sean puestos en libertad todos los prisioneros españoles, excepto los frailes.

Contra España y Alemania

El corresponsal del «Daily Telegraph» en Washington dice á su periódico, y éste publica hoy, que todos los oficiales de Norte América creen que Alemania y España alientan á los filipinos en su actitud contra los norteamericanos.

El Gabinete de Washington exige además que el Japón, Francia é Inglaterra expulsen á las Juntas filipinas establecidas en sus respectivos territorios.

Costureras

que sepan coser á la máquina

Se necesitan en casa Juan Aloguin, sombrería, calle del Angel.

Almacen de Vinos

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Chocolate Juncosa

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3.

Cura los vómitos, acedías, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcétera, etc.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremamientos desaparecen a las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CEOCOTIATE JUNCOSA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

Monte-Pio Nacional QUINTAS

autorizado por R. O. de 30 de Junio de 1899

Dirección: S. Honorato, 1, 2.º (Plaza de S. Jaime) Barcelona

Terminadas deplorablemente las desastrosas guerras que anulaban las ventajas de la asociación, creemos llegado el momento de reanudar nuestros trabajos para el sorteo que se verificará el 12 de Febrero próximo, en la creencia de que las familias asociadas alcanzarán positivos beneficios; pues obligados por las circunstancias de nuestros gobernantes á realizar economías en todos los ramos de la Administración, y circunscrito el elemento militar al servicio de la Península, los contingentes deberán reducirse mucho, y cuanto mayor sea esta reducción, más beneficios obtendrán nuestros asociados, quienes hallarán además en el Monte-pío garantida su responsabilidad, sea cual fuere el número que les toque en suerte.

Pueden suscribirse los niños y jóvenes de todas edades, desde que nacen hasta los 18 años.

Expedientes de excepción legal. Pensiones. Asignaciones. Alcances.

Representación en Madrid. No se cobran honorarios hasta que hayan sido fallados favorablemente los expedientes.

Para informes, prospectos y suscripciones, al representante CASIMIRO CASTELLÁ Angel, 17—TORTOSA.

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR DE

José Cubells

(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agriarse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonia, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

EMULSION NADAL

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerosfosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa

ES LA MEJOR

Cura la tos, catarros, bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad.

Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido y con los glicerosfosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras.—De venta en Barcelona: Dr. Andreu, L. Gaza, S. B. Buñill y C.ª, Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C.ª y V. Ferrer y C.ª—En Madrid: M. Garcia.—En Tarragona: M. Nadal.—En TORTOSA: Gerardo Vergés, J. Roch, E. Carpa y principales farmacias.

Grandes planteles de Naranjos de pié ágrico

De las clases mas selectas y productivas que se conocen, á saber: *Rayaes, Cadena, Sangre Ampollar, Macelera blanca, Corteja dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y Limoneros* de todas clases. Informar: D. MANUEL MARTÍ, Rosa, 2—TORTOSA.

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

La Suecia

Fábrica de muebles de todas clases

EN NOGAL, CAOBA, HAYA, &

Construcción sólida y elegante en sillerías tapizadas, camas, mesas bufets, armarios luna, cómodas y lavabos hay buen surtido. Sillas especiales y económicas para fondas, casinos, tiendas y cafés.

PRECIOS DE FÁBRICA

Embalaje seguro y económico

Almacen y despacho: 8, Pelayo, 8

BARCELONA

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades: grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.